

ÉTUDE
SUR
FRAYSSINOUS.



Parmi ceux qui , depuis un demi un siècle, ont occupé avec le plus de talent et d'influence la tribune sacrée, il faut nécessairement placer à un rang très-honorable l'auteur des *Conférences*; on doit même lui assigner une place tout à fait à part, car il a su être original, il a créé un genre qui n'existait pas chez nous, dont il n'y avait pas de modèles, du moins, et il est resté en possession d'une certaine renommée; mieux que cela, il a fait du bien en présentant avec un langage séduisant les grandes preuves de la religion, en dissipant de funestes préjugés, en attirant à la vérité par un ton de loyauté et de franchise qui lui est particulier. Le souvenir des fameuses Conférences de Saint-Sulpice n'est pas encore éteint chez les hommes d'aujourd'hui, et la vogue qu'elles ont gardée depuis qu'elles furent livrées à l'impression, nous montre qu'il y a là un mérite solide, un succès légitime.

C'est pourquoi nous avons été porté à retracer la vie de l'auteur et à dire quelques mots non seulement de cette apologie du christianisme, mais encore des autres écrits échappés à la plume de l'évêque d'Hermopolis.